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ACTA RESOLUTIVA
SESION ORDINARIA No. 003-2025

20 DE MARZO 2025

En la ciudad de Guaranda a los veinte dies del mes de marzo del dos nil veinte y cinco, siendo
las nueve horas  se  iustala de manera virtual  el  pleno   del  Consejo   Universitario  en  sesi6n
ordinaria tercera, con la presencia de los siguientes miembros: Dr. Arturo Rojas Sinchez, Rector;
Dra. Herminia Sanaguano, Vicerrectora Academica; Dr. Francisco Moreno, Vicerrector de
lnvestigaci6n  y  Vinculaci6n;  Ing`  Mario  Escobar  Gortaire,  Representante  de  la  Facultad  de
Ciencias  Administrativas,  Gesti6n  Empresarial  e  lnfomatica;  hg.  Manual  Monar  Sol6rzano,
Rapresentante de la Facultnd de Ciencias de la Educaci6n, Sociales, Filos6ficas y Humanisticas;
Dr.  Marco  Chavez Taco,  Rapresentante de la Faculted  de Jurisprudencia,  Ciencias  Sociales y
Politicas, virtual; Dr. Oswaldo L6pez Bravo, Rapresentante de la Facultad de Ciencias de la Salud
y del  Ser Humano;  Dr.  Vladimir Rivera Pifialoza,  virtual,  Decano  de la Facultad de Ciencias
Adminstrativas,  Gesti6n  Empresarial  en  lnfomdica,  linea;  Ing.  Jose  Luis  Altuna  Vasquez,
Decano de la Facultad de Ciencias Agropecuarias Recursos Naturales y del Ainbiente; Lic. Javier
M&rmol Escobar,  Decano  de la Facultad de Ciencias de  la Educaci6n,  Sociales  Filos6ficas y
Humaristicas; Ing. Fat)iin Ramirez Chimbo, Deeano de la Facultad de Ciencias de la Salud y del
Ser  Humano,  virtual;  Dr.  Angel  Naranjo  Estrada,  Decano  de  la  Facultad  de  Jurisprudencia,
Ciencias  Sociales  y  Politicas;  Srta.  Ma  Gabriela  Obando  Ponce,  Rapresentante  estudiantil,
virtul;  Srta.  Alejandra  Elizabeth  Chica,  Representante  estudiantil;  Srta.  Carolina  Moncayo
Yinez, Representante estudiantil; Sr.  Geovanny Aguaguina, Rapresentante de les Emplcados y
Tnd>ajadores; Abg. Angel Sisalema Carrillo, Procurador; actha en calrdad de Secretaria General,
Abg. M6nica Le6n Gonzalez.

Invitados: Lie. Gorqui Vistin, Director Extensi6n San Miguel; Ing. Washington FieITo, Director
de Gesti6n Acad6mica;  Ing.  Alvaro  Solis,  Director de Talento Humano;  Ing.  Sandra Vargas,
Irirectora Financiera; Faviin Bayas, Director de Investigaci6n y Vinculaci6n.

Ausentes: Ing. Ramiro Jaramillo Villafuerte, Rapresentante de los Profesores, exinenes de ciclo ;
Ing. Vinicio Montalvo Silva, Representante de la Facultad de Ciencias Agropecuarias, Recursos
Naturales y del Ainbiente, audiencia.

Por secretaria se  constata el  quorum,  el mismo que  se encuentra confomndo por  16  sefiores
Membros presentes para dar ihicio a la primera sesi6n ordinaria de Consejo Universitario con
las nuevas autoridades elegidas.

Por seeretaria se procede a dar lectura al orden del cia de la convocatoria.

1.    Analisis y Aprobaci6n del Acta de la sesi6n ordinaria 002-2025 de fceha  18 de febrero
de 2025.

2.    Conociniento del lnfome Final del proceso de Elecciones de Rector y vlcerrectores papa
el periodo 2025-2030 de la Universidad Estatal de Bolivar.
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3.    Analisis  y  Autorizaci6n  de  la  Actualizaci6n  del  RUC  de  la  Uriversidad  Estatal  de
Bolivar, en el que se incluya la nueva actividad de analisis y pruebas relacionadas con
canpos cientificos.

4.    Analisis y Aprobaci6n del proyecto de Disefio de carrera de Gesti6n de Talento Humano,
Modalidad Presencial de la Extension Universitaria de Sun Miguel.

5,    Anilisis y Aprobaci6n del Proyecto de Disefio de la Carrera lngenieria en Riesgos de
Desastres.

6.    Analisis y Resoluci6n de la Guia de Admisi6n de launiversidrd Estatal de Bolivar, 2025.
7.    Analisis  y  Resoluci6n  de  la  Actualizaci6n  del  Proyecto  Curricular  de  la Uridad  de

Nivelaci6n lnstitucional, CalTeras en Modalidad Presencial, Hjbrido y en Linea.
8.    Analisis  y  Resoluci6n  de  la  Actualizaci6n  de  los  Dominios,  lineas  y  sublineas  de

investigaci6n e innovaci6n.
9.    Anansis y Resoluci6n del Registro del proyecto de lnvestigaci6n "EDUWASHI: Impacto

de rna intervenci6n educomunicacional sobre los comportanientos vinculados al agua,
saneaniento e higiene en zoms con alta prevalencia de desnutrici6n infantil en Ecuador".

10.  Analisis   y   Resoluci6n   del   Proyecto   "STRATEGIC   LEADERSELP   IN   GREEN
BUSINESS (SLGB) o liderazgo estrrfegrco en negocios verdes".

I 1.  Analisis y Resoluci6n del  Infome  de Resultados de la Evalunci6n de las propuestas
presentadas  en  la XII  Convocatoria  Intema  de Proycotos  de  lnvestigaci6n  Cientifica,
Desarrollo Tecnol6gico e lnnovaci6n y Semjlleros de Investigaci6n de la Universidad
Estatal de Bolivar.

12.  Analisis y Resoluci6n del lnforme Tecnico Nro.  72-DTH-2024, previo a la deelaraci6n
de  puesto  tinico  el  de  Analista  de  lnfomaci6n  Fisica  y  Digital  3,  de  la  Servicios
Institucionales.

13.  Analisis y  Aprobaci6n  del  costo  por hora de  S.  3,17862,  para el  pago  de Tutoras de
acompalaniento a estudiantes de segundo a septimo ciclo de la Canera de Enfemeria`

14.  Analisis y Resoluci6n de la Comuricaci6n presentada por el Sr. Rolando Espin Pdrez,
Egresado de la Camera de Derecho.

MOclbN para la aprobaci6n del Orden del dia por el lng. Mario Escobar, secunda Ing. Jose Luis
Altuna-

Por secretaria se procede a tormr la votaci6n correspondiente.

Ira Herminia Sanaguano, a favor;
Dr. Francisco Moreno, a favor;
Iir. Vladimir Rivem, a favor;
Lie. Javier Mdmol, a favor;

Bigia::fNRar¥o:=:a#
Ing. Jos6 Luis Altuna, apoya la moci6n;
Ing. Manuel Monar, a favor;
Ing. Mario Escobar, proponente;
Dr. Oswaldo L6pez, abstenci6n;
Ing. Vinicjo Montalvo, permiso por audiencia;
in. Marco Chavez, a favor;
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Ing. Ramiro Jaramillo, permiso por tomar examenes de ciclo;
Srta. Ma. Gabriela Obando, a favor;
Srta. Alejandra Chica, a favor;
Srta. Carolina Moncayo, no vota;
Sr. Chovanny Aguaguifia, a favor;
in. Afro Rojas, a favor.

Ponderaci6n de ha votaci6n de 13,63

Por seeretaria se procede a dan lectura al primer punto del olden del dia.

PRIMER PUNTO: Arfuisis y Aprobaci6n del Acta de la sesi6n ordinaria 002-2025 de fecha 18
de febrero de 2025.

DR. ARTUR0 ROJAS, compafieros como se viene realizando bajo la misma metodologia si
existe alguna sugerencia u observaci6n en el acta de la sesi6n anterior se lo puede hacer en este
momento,  o  a su vez se lo haga al  correo electr6nico de secretaria general para su  correcci6n
reapectiva.

Sin observaciones se procede con la moci6n colTespondiente.

MOCION por la aprobaci6n emitida por el Lie. Javier Minol secunda lng. Jose Luis Altuna.

Por secretana se procede a tomar la votaci6n correspondiente.

Dra. Hermihia Sanaguano, voto salvado;
in. Francisco Moreno, vote salvado;
Iit. Vladinir Rivera, a favor;
Lic. Javier Minol, proponente;

E::Z#NRar¥o,z;a:aovr,r'
Ing. Jose Luis Altuna, apoya la moci6n;
ing. Manuel Monar, a favor;
Ing. Mario Escobar, a favor;
Dr. Oswalde L6pez, voto salvado;
Ing. Vinicio Montalvo, permiso por audiencia;
Dr. Marco Chavez, a favor;
Ing. Ramiro Jaranillo, pemiso por tomar exinenes de ciclo;
Srta. Ma. Gabriela Obando, a favor;
Srta, Alejandra Chica, a favor;
Srta. Carolina Moncayo, no vota;
Sr. Gcovanny Aguaguifia, voto salvado;
Dr, Arturo Rojas, vote salvado.

Ponderaci6n de la vctaci6n de 8,58

Direcc[6n:  Av. Ernesto Che Guevara y Gabriel Secaira
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Por seeretaria se procede a drr lectura a la resoluci6n.

RCU - 003 - 2025 - 029
CONSEJ0 UNIVERSITARI0

RESUELVE:  "APROBAR  EL  ACTA  DE  LA  SEstoN  ORDINARIA  I)E  CONSEJO
UNIVERSITARIO (002-2025), DE FEBRER0 18 DEL 202S".

Por secretaria se procede a dar lectura al siguiente punto del orden del dia.

SEGUNDO PUNTO:  Conociniento del Informe Final del Proceso de Elecciones de Rector y
Vicerrectores para el pchodo 2025-2030 de la Universided Estatal de Bolivar.

DR. ARTURO ROJAS, por favor Dr. Angel Naranjo con la explicaci6n correspondiente.

DR.   ANGEL   NARANJO,   antoridades   electas,   compafieros   Miembros   de   este   Consejo
Universitario,   quiero   expresar  mis   felicitaciones  por  haber   sido   electos   como   Rector  y
Vicerrectores  de  la  instituci6n  que  por  voluntad  soberana  de  la  comunidad  universitaria  y
desearles  y  augurarles  el  mejor  de  los  6xitos  porque  vuestro  trabajo  va  en  beneficio  de  la
universidad, la provincia y el pals, por parte de secretaria general mediante corrco eleetrchco se
ha puesto en conocimiento de ustedes sefiores Miembros de Consejo Universitario el  lnfome
Final  del  Proceso  de  Elecciones  de  Rector y  Vicerrectores  para el  periodo  2025-2030  de  la
Uliiversidrd Estatal de Bolivar.  En este sentido el proceso electoral universitario se desaroll6 de
manera 6ptima con total tranaparencia y con la voluntad soberana de la comunidad universitana,
el dia 11 de rnarzo del 2025 a fas I lhoo el Tribunal Electoral Universitario procedi6 a posesionar
y a conferir los nombranientos al Dr.  Hemin Arturo Rojas Sinchez, Rector; a la Dra. Henninia
del  Rocio  Sanaguano  Salguero,  Vicerrectora Academica; y,  Dr.  Guido  Francisco  Moreno  del
Pozo, Vicerrector de Investigaci6n y Vinculaci6n de la Uriversided Estatal de Bolivar para el
periodo  2025-  2030.  Sefior  Rector y  estimados  compafieros  eaperando  que  este trabajo  haya
satisfecho las expectalvas de todos ustedes, pues como se puede evidenciar triunfo la lista que
obtuvo el mayor ndmero de votos, es decir la aceptaci6n de la mayoria de quienes conformanos
la comunidad universitaria, si hay algdn tipo de explicaci6n estoy a sus 6rdenes sefior Rector.

ING. MARIO ESCOBAR, al haber sido parte integrante del Tribunal Electoral Universitalo, 1a

#£d::tevic5:itndAne§eLqufars:j:,V°Drqufntcarh'ave:z¥aA:g:¥s¥ef°vgu:aft;]Litarbfequnsai:r
compafieras estudiantes que con su accionar estaban siempre incluso cunndo habia vacaciones
estuvimos ahi para tratar de resolver para que las cosas salgan  de la mejor manera,  inclusive
contando con la Fuerza ptiblica para que las cosas se vean de manera transparente y que haya
ganado en este case la mejor lista, por eso sefior Rector sin ninguna otra situaci6n apoyala la
moci6n para que se apruebe este infome.

SR. GEOVANNY AGUAGUIRA, quisiera felicitarles sefior Rector hicimos un acercamiento
felicitarle siempre en su triunfo, nosotros como Empleados y Trabajos estanos sienipre prestos y

Eue#?S&ug#Ncar¥„:t::ran:ueLtrtrfba;i°:n*:;::S]£#so::sS:;::ess:#Ch£D:¥ijr¥ba¥d:i:
pr6ximos a un proceso electoral en todo el informe no hay rna respue
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canbio de fecha que se hizo para la campafia, fecha que estaba establecida que iniciaba para el
25 se posterg6 para el 27, entonces siempre conlleva la duda para nuestro proceso electoral puede
pasarlomismoeltibunalpuedecarnbiarlafeeha,esaeslapregunfaquequisierahacerlealdoctor
para que de pronto en nuestro proceso electoral del sindicato talvez pueda suceder lo mismo.  No
con el afu de hacer dafro a nadie sino tambich para conocer para nuestro proceso electoral del
Sindicato.

DR.ANGELNARANJO,elTribunalElectoralnocanbi6lafechadeiniciodecampafia,loque
se  prohibi6  fro  el  ingreso  a  los  recintos  electorates  los  fines  de  semana,  justamente  para
precautelar los bienes de la instifuci6n, no debemos confundir lo reglamentario, pero el articulo
10 bltimo inciso del Reglamento de Eleeciones, entonces se determin6 que para precautelar los
bienes de la instituci6n lo hagan a partir del lures, es de conociniento general que la canpafia lo
hicieron con anterioridad ya estal]a empapelado las alcas aledafias a la universidad, entonces no
es que se ha dado esa situaci6n, nuestro reglamento juridico es positivo y lo que esfa nomado es
lo que se hace, no se si en el reglamento para elegir a los trabajadores exista, por lo que le sugiero
que revisen bien la nomativa con la que van a elegir trabajadores y busquen un asesol'amiento
legal, porque el confundirse en la normatividad genera conflictos.

DR.MARC0CHAVEZ,compafierosmisatisfacci6nconelinfomepresentadoporelDr.ingel
Naranjo,  Presidente  del  honorable  Tribunal  Electoral  Universitario,  quick  habla  ejecutanios
objedvamente, al inicio cuando tuvimos una inportante reuni6n con los dos candidates en ese
momento eran precandidatos,  expresamos que nosotros como Tribunal Electoral vamos actuar
con dos principios base en el tema legal ecuatoriano el de inparcialidad que conlleva todos los
principios los cuales hemos actuado  dentro de las funciones tan delicadas en  este proceso  de
eleeciones que ya pas6 y ademas con la seguridad juridica nosotros siempre actualnos con el
respeto a la norma establecida a la Coustifuci6n y ademis tambich al Reglamento base y sobre la
base de lo que se ha mencionado, en este contexto en el infome se resumen cnda uno de los actos
procesales llevados en este proceso.

Por secrctaria se procede a dar lectura a la resoluci6n.

RCU - 003 - 2025 - 030
CONSEJO UNIVERSITARI0

RESUELVH: "AVOCAR CONOCIMIENTO EL INFORME FINAL DEL PROCEsO DE
ELECCIONES DE RECTOR Y VICERRECTORES PARA EL PERIODO 2025-2030 DE
LA UNIVERSIDAD ESTATAL DE BOLIVAR".

Por secretaria se procede a der lectura al siguiente punto del orden del cia.

TERCER PUNTO:  Andlisis y Autorizaci6n  de la Acfuali2acien  del RUC  de la Uhiversidrd
Estatal de Bolivar, en el que se inclnya la nueva actividad de analisis y pruebas relacionadas con
canpos cientificos.

Direccl6n:  Av` Ernesto Che Guevara y GabrleL Secaira
Guaranda-Ecuador
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DR    ARTURO    ROJAS,   por   favor   Ing.    Sandra   Vargas   dan    la   explicaci6n
correspondiente.

ING.  SANDRA  VARGAS, autoridades, el punto del  olden del  dia fue basado en el
pedido del  Vicerrectorado de Investigaci6n y Vinculaci6n en el que de acuerdo a sue
inbitos de investigaci6n y analisis cientificos requieren que dentro del RUC institucional
como parte impositiva como rna actividad se cuente con la incorporaci6n de la actividad
de analjsis y pniebas relacionadas en campos cientificos, esta actividad antes no era tan
desarrollada,  es por eso que a la fecha se requiere incluir dentro del RUC como rna
actividad adicional a las actividades que efectha la universidad, es por eso que se esfa
solicitando la autorizaci6n al malrimo organismo para que se puedan revisar los trinites
pertinentes en el servicio de Rentas Intemas para que se actualice el RUC y se ponga ya
de manera impositiva para la facturaci6n de ser el caso en todos los servicios y pruebas
relacionadas, inclusive para que los investigadores puedan actuar con las actividades del
canpo cientifico.

DR ARTUR0 ROJAS, en consideraci6n compafieros este pedido de la actualizaci6n
del RUG para ser operativos en algunas areas que se requiere.

MOctoN por la aprobaci6n emitida por el tic.  Javier Mrmol secunda Dr. Francisco
Moreno.

Por secretaria se precede a tomar la votaci6n correapondiente.

Dra. Henninia Sanaguano, a favor;
Iit. Francisco Moreno, apoya la moci6n;
Dr. Vladimir Rivera, a favor;
Lic. Javier Minol, proponents;

E:.ia::fTN¥uiro,Z;;a:aovr?r,
Ing. Jos6 Luis Altuna, a favor;
Ing. Manuel Monar, a favor;
Ing. Mario Escobar, a favor;
Dr. Oswaldo L6pez, a favor;
Ing. Vinicio Montalvo, permiso por audiencia;
Iir. Marco Chavez, a favor;
Ing. Ramiro Jaramillo, pen)iso por tomar exinenes de ciclo;
Srta. Ma. Gabriela Obando, a favor;
Srta. Alejandra Chica, a favor;
Srta. Carolim Moncayo, a favor;
Sr. Geovany Aguaguifia, a favor;
Iit. Arfuro Rojas, a favor.

Ponderaci6n de la votaci6n de 15,55

Dlrecci6n:  Av. Ernesto Che Gu®vara y Gabrl®l Secalra
Cuaranda-Ecuador
To16fono: (S93) 3220 6059
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Por secretaria se procede a dar lectura a la resoluci6n.

RCU - 003 - 2024 - 031
CONSEJO UNIVERSITARIO

REsuELVE:  "AUTORlzAR  LA  ACTUALlzAcl6N  DEL  REGlsTRo  thnco  DE
cONTRIBuyENTEs a{uc) DE LA uNlvERslDAD ESTATAL DE BOLivAR, EN Elj
QUE  SE  INCLUYA  LA  NUEVA  ACTIVIDAI)  DE  ACUERDO A  LAS  SIGUIENTES
ESpHclFICAcloNns:  cdDIGo:  M7i2og3oi ;  DEscRlpcldN:  ACTIVIDADEs  DE
ANALIslsypRUEBASRELACI0NADASCONcArmosclENTiFlcos;SuBNrvEL:
ACTIVIDAD".

Por secretaria se procede a dar lectura al siguiente punto del orden del cia.

CUARTO PUNTO:  Analisis y Aprobaci6n del Proyecto de Disefio de Carrera de Gesti6n de
Talento Huniano, Modalidad Presencial de la Extensi6n Universitaria de San Miguel.

DR. ARTURO ROJAS, por favor Ing. Gorqul Vistin con la exphicaci6n correspondiente.

ING. GORQUI VIsriN, antoridades desedrdoles el mejor de los drtos por el cargo al que ham
sido elegidos, compafieros voy a err a conocer los antecedentes de la Carrera de Talento Humaro
que se encuentra funcionando en la Extension San Miguel fue aprobada el 4 de saptiembre del
2019, tiene rna vigencia de 10 afros, el funcionamiento en abril del 2020, esta CaiTera de Talento
Humano de acuerdo a los lineamientos que e debe err para dan la posibilidad a los estudiantes
que egresan de acuerdo a la expectativa que existe, la Carrera esti aprobada con nueve ciclos y
hey  se  hizo  los  canbios  sustantivos  con  el  perfil  de  ingreso,  coustitnye  un  ajuste  curricular
sustantivos,  por lo  que  estanos  solicitando  que  se  apruebe  esta carrera con  esta situaci6n  de
Carrera  de  ajuste  curricular  sustantivo,  la  malta  curricular  ha  sido  revisade,  fas  pr6cticas
preprofesionales  forman  parts  de  la  malta  curricular,  el  docunento  lo  tienen  en  sus  correos
electr6nicos pero si desean los compafieros alguna explicaci6n adicional estamos para atenderles.

DR ARTUR0 ROJAS, compafieros de acuerdo a lo infomado por el lng. Gorqul Vistin se trata
precisanente de poder presentar a cousideraci6n del Cousejo de Edueaci6n Superior este disefio
de Camera de ajuste sustantivo, en su consideraci6n.

SRTA. MA. GABRIELA OBANlro, pongo en consideraci6n para que se apruebe, porque como
estudiante de la Carrera estaba revisando y la nueva malta cumcular que se esfa proponiendo
tiene materias que a nosotros como fufuros profesionales mos va a servir mucho.

MOC16N  por  la  aprobacich  emitida  por  la  Srta.  Ma.  Gabriela  Obando  seeunda  lit.  Angel
Naranjo, Lic. Javier Minol, Srta, Alejandra Chica. Ing. Jos6 Luis Altuna.

Per secretaria se procede a tomar la votaci6n correspondiente.

Dra. Heminia Sanaguano, a favor;
Dr. Francisco Moreno, a favor;

Direccl6n:  Av. Ernesto Cho :®utirara y Gabriel Secalra
Guaranda-Ecuador
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Dr. Vladindr Rivera, a favor;
Lic. Javier Mdmol, apoya la moci6n;

Eigia:ab:#NRar¥o:Zapao;aavi°ar'moci6n,
Ing. Jos6 Luis Altuna, apoya la moci6n;
Ing, Manuel Monar, antes de dan mi voto y palendo de que nuestra universidad se va a fortalecer
a   fundanentar en La ofeTta academica pertinente que pueda brindar m6s oportunidades a ese
segmento de estudiantes que de rna u otra manera puedan acceder a un cupo nuestra carrea se va
a fundanentar por  el  servicio  acndinico  que  de,  pero  si  debe  ser el  infome de  esta ofena
acadchica m4s minucioso  donde  se  exponga perfiles  de  ingreso,  objetivos,  malla  curricular,
ndmero  de horas,  total de horas,  diferentes aspeetos que  se haga un poquito mds profunda la
disousi6n     porque  es  una  camera  que  estamos  aprobando,  por  ejemplo  los  resultados  de
pertinencia. Ios resultados de viabilidad del proyecto, proyeeciones, debe ser rna exposici6n un
poquito mds profundo, para de esta manera apoyar y se ponga en marcha 6sta carrera, pero como
habin dicho el firfuro de nuestra universidad es la ofena acaddrica asi que por eso mi voto es a

Vor;
Ing. Mario Escobar, a favor;
Dr.  Oswaldo  Ldyez,  tem'a rna observaci6n  bastante parecida a la que acaba de hacer  el  hg.
Manuel Monar con respecto de hacerlo un poco nhs amplio el informe de tat manera que pueda
evidenciarse aapectos fundanentales de la carrera, creo que se podria hacer aquello, a pesar que

:on:c=a£Pern°::e:;:;£peainroeiftese£:?en:a=:]]oprrg¥:Sce:%g:£:°;:ed:;:6=iand°erspte=n=rt::
froilidad de soctabilizar dentro de La universidad y obviamente ouando se ponga la camera en
ofrty ri vote a favor;
Ing. Vinicio Montalvo, pemiso audiencia;
Dr. Marco Chavez, a favor;
Ing. Ramiro Jaramillo, permiso por tomar exinenes de ciclo;
Srta. Ma. Gal]riela Obando, proponente;
Srla` Alejandra Chica, a favor;
Srta. Carolina Moncayo, a favor;
Sr. Geovarmy Aguaguifia, a favor;
Dr. Arfuro Rojas, en funci6n de lo manifestado quiero ratificar que la infomaci6n es anplia en
el doc`mento consta todo el argumento legal, mi voto a favor.

Ponderaci6n de la votaci6n de 15,55

Por secretaria se procede a dar lectura a la resoluci6n.

RCU - 003 - 2025 - 032
CONSEJ0 UNIVERSITARI0

RESUELVE:   "APROBAR  CON  AJUSTES   SUSTANTIVOS   EL  PROYECT0  DEL
DISENO DE LA CARRERA DE  GEST16N DE TALENT0 HUMANO, MODALIDAD
PRESENCIAL DE LA EXTENsl6N uNrvERslTARIA DE SAN MIGUEL, FAcuLTAD
DE C]ENCIAS ADMINISTRATIVAS, GESTlbN  EMPRESARIAL  E INFORMATICA
DE LA UNIVERSIDAD ESTATAL DE BOLIVAR".
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QUINTO PUNTO: Andlisis y Aprobaci6n del Proyecto de Disefio de la Carrera Ingenieria en
Riesgos de Desastres.

DR. ARTURO ROJAS, por favor Ing. Fal]ian Ramirez dar la explicaci6n conespondiente.

ING. FABIAN RAMiREZ, compafieros como Carrera de Riesgos de Desastres en vinnd que
como ya esta feneciendo e] tiempo, hemos generado un proyecto nuevamente con la finalidad de
preseutar a las instancias respectivas, en este caso desde Cousqjo Direetivo, Comisi6n Academica
y chora en Cousejo Universitario, en este caso se ha realizado todo el trinite que se requiere y
hemos presentado la documentaci6n con todos los componentes exigidos por el CES para iniciar
el trinite de aprobaci6n del gesti6n de riegos a nivel pals, a nivel de Latinoamerica, entones
hemos tenido una acaptaci6n por parte de los estudiantes, con el estudio de perdnencia, luego se
desarroll6 la malta curricular que se hicieron algunos ajustes de acuerdo a la normativa, esta es
rna calrera de  futuro,  lamentablemente todavia no hay rna cultura del mismo,  se lo trabaj6
conjuntamente con la Ing. Maria Vallejo, Coordinndora de la Carrera, tuvimos el aporte del Dr.
Oswaldo L6pez y en su gran mayoria con los demds docentes de la carrera, de igual manera tienen
la documentaci6n que respalda este pedido, pero si desean un detalle mas especffico lo podemos
hacer.

DR. ARTUR0 ROJAS. compafieros es muy importante lo manifestado realmente guarda la
importancia del caso y es necesario que actualicenios la ofena en funci6n de los requerimientos
actuates, esfa a consideraci6n de ustedes.

ING. MARI0 ESCOBAR, compafieros rna vez escuchado al sefior Decano de la Facultad y
revisado el documento creo pertinente el Disefio de esta callera, por 1:al motivo lanzo a moci6n
para la aprobaci6n.

DR. OSWALD0 L6PEZ, compafieros antes de apoyar la moci6n qulsiera hacer uso de unos
dos o tres minutos para recordar de que esta carrera riesgos de desastres, a igual que la carrera de
Admiristraci6n para Desastres, luego la Ingenieria de Adniimstraci6n para Desastres y Gesti6n
del RIesgo y act`ialmente sigue siendo de Of erta manera la primera, porque si bien es cierto en
otras universidades existe ya la carrera, pero nosotros debemos entender de que somo las bnica
universidrd ptiblica que ofena la carrera, eso mos da rna cierta ventaja en cuanto que obvianente
en las privadas se necesita hacer un pago, quisiera recalcar sefior Rector, compafieros de Consejo
Universitario es de que se de la prioridad necesaria en cuanto a un reequipaniento, esto sin querer
entrar en pol6mica, sino que si amerita tenor lahoratorios de primera que no solamente van a servir
papa  la formacich  profesional  de  nuestros  estudiantes,  sino  que  va  de  cterta manera generar
recursos  de  antogesti6n,  porque  supongamos  un  laboratorio  de  mecinica  de  suelos  no  es
solamente para que el estudiante reciba esa formact6n del saber, la mecchica de suelos donde se
va a trabajar, quienes son las instituciones que mds utilizan este tipo de resultados de laboratorio
en este  omento los GADs cantonales, parroquiales, provinciales que al no hal)er un laboratorio
en  Bolivar,  obvianente  se  va  a  Ambato,  Riobanba,  etc,  eso  seria  bastante  bueno  para  la
Universidad  porque  se  generaria  recurso  y  adenis  servina  ese  ejercicio  como  parte  de  la
fomaci6n  del  esfudiante,  si  bien  es  cierto  parte  de  lo  econ6mico  o  elevado  el  costo  de  los
laboratorios pero con este retomo que habria creo mds bien que seria
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conversado  con  los muchachos  cuando  regresan de  sus prdedcas preprofesiondes  que  les ha
parecido sos pratticas, siempre se redunda en el aspecto lal>oratorio, lo uno sefior Rector, lo otro
los perfiles crco que eso es interesante respetar y hacer respetar los perfiles para los docentes y
en  algth  Cousejo  Uiiiversitario  hahia  manifestndo  sin  tener  ningrin  inconveniente  con  los
compafieros  docentes,   pero  estamos  entrando  en  un  proceso   para  la  evaluaci6n  papa  la
acreditaci6n, recordemos que tenemos un proceso de autoevaluaci6n y este ciclo es el que cae,
entoncesvamosviendoperfilesdetodoslosdocentes,enlospr6ximosdiaspresentar6mirenuncia
para acogeme a lajubilaci6n ahi queda, no esta universidad va a ser sienpre nuestra, siempre la
carreravaaserellugardondenosfomamosyentregamos33afiosdelavidayseriamuydoloroso
verle que no suta no cierto, al ser este ultimo ciclo que se vaya a evaluar y no se observe perfiles
que va a decirse al momento de evaluaci6n como asi este perfil esti dando esta materia, voy a ser
muysincerosefiorRector,fuideeanodelaFacultadporvariasrazonesprineroporquemegradie
en la Facultad de Ciencias de la   Salud,  segundo tengo un diplomado, rna eapecialidad y rna
maestria en el drea de la salud, disculpeme no tengo nada en contra del sefior Decano pero 61 es
lngeniero Comercial con una Maestria me parece que es Agronegocios, que vanos a deeir en ese
momento, hay compafieros Docentes que no tienen el perfil para ser el docente de esa materia y
ahi que se esta afrontando en la evalunci6n, solamente sin querer ofender a nadie pero que e Yea
esa situaci6n y lo hago con la mayor sinceridad del caso que esto anerita, si bien es cieno a lo
mejor me salgo del asunto o hemos esquivado asuntos, dejo sentado ese criterio para que en algiain
momento de ser el caso se lo tome en consideraci6n, yo apoyo la moci6n que lanz6 el lng. Mario
Escobar.

MOCION por la aprobaci6n emitida per el Ing. Mario Eseobar seeunda Dr. Oswaldo L6pez.

Por secretaria se procede a tomar la votaci6n correspondiente.

Ira Herminia Sanaguano, a favor;
Dr. Francisco Moreno, a favor;
Dr. Vladimir Rivera, a favor;
Lic. Javier Mdmol, a favor;

E,:fi#N¥Z;a:aovr?I;
lng. Jos6 Luis Altuna, a favor;
Ing. Manuel Monar, a favor;
Ing. Mario Escobar, proponente;
Dr. Oswaldo L6pez, apoya la moci6n;
Ing. Vinicio Montalvo, permiso por audiencia;
Dr. Marco Chavez, a favor;
Ing. Raniro Jaramillo, permiso por tomar exfimenes de ciclo;
Srta. Ma. Gabriela Obando, a favor;
Srta. Alejandra Chica, a favor;
Srfa. Carolina Moncayo, a favor;
Sr. Geovarmy Aguaguifia, a favor;
Dr.  Arturo Rojas,  es muy importante poder escuchar todas las apreeiaciones y sugerencias, no
obstantepodemosexpresarqueestrmospriorizandoalgunassituncionesquesondebeneficiopara
la Uriversidad, evidentemente en cualquier camera, no obstante hay que tomar en cuenta de que
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si tenemos que ir equipando,  los pedidos y los analisis son muy pertinentes,  recordemos que
nuestranormativahasidoflexible,felicitoaOswaldoporqueelespricticamenteelquehavenido
atravesando la evoluci6n de esa carrera, con la situaciones que en ese momento se deb{a haber
dado en su oportunidad, no obstante ahora estamos en otra etapa y la evaluaci6n es preocupaci6n
de  todos  y  por  eso  debemos  poner  mucho  chfasis,  reeuerden  que  dentro  de  los  perfiles  de
valoraci6n del docente universitario se hace menci6n al ultimo grado obtenido, con estos analisis
realizados, mi voto a favor.

Ponderaci6n de la votaci6n de 15,55

Por seeretaria se procede a dar lectura a la resoluci6n.

RCU - 003 - 2025 - 033
CONSEJ0 UNIVERSITARI0

REsuELVE:   #APROBAR   EL   pRoyECTO   DEL   DlsEfro   DE   LA   CARRERA
INGENIERiA  EN  RIESGos  I]E  DESASTREs,  FAcuLTAD  DB  clENclAs  Dn  LA
SALUD Y DEL SER HUMANO DE LA UNIVERSIDAD ESTATAL DE BOLIVAR".

EI Sr. Recto solicita permiso por tener que atender asuntos oficiales en el Rectorado, por lo que
encarga dinja la sesi6n a la Dra. Herminia Sannguano.

Por secretaria se procede a dan lectura al siguiente punto del order del cia.

SEXTO PUNTO: Andlisis y Resoluci6n de la Guia de Admisi6n de la Universided Estatal de
Bolivar, 2025.

DRA.  HERMINIA  SANAGUANO.  por  favor  Ing.  Washington  Fieno  con  la  explicaci6n
conespondiente.

ING.  WASHINGTON  FIERRO.  autoridades  este  Consejo Universitario  en  sesi6n  anterior
aprob6 el Reglanento de Admisi6n 2025, esta Guia de Admisi6n ya fue revisada tanbich en este
Consejo y se pidi6 que primero debia estar aprobado el Reglamento,  asi se lo hizo, en primera
instancia el Reglarnento indica que debemos procesos de operalvidad y la Guia de Admisi6n es
pare de ese instrumento y es preeisamente donde operativiza a traves de procedimientos como se
debe llevar a cabo el proceso  de admisi6n de la Universidad  de Bolivar,  es necesario  que la
instituci6n disponga de estos instrunentos en consideraci6n que en cada proceso existen cambios
sustanciales que se reatizan, es por ello la actualizaci6n de esta gula de admisi6n que regula de
manera operalva, y proporciona a los estudiante la orientaci6n necesaria para la admisi6n para el
ingreso a la Universidad, a consideraci6n si existe alguna inquietud.

DR. FRANCISC0 MORENO, compafieros en base a la explieaci6n clara que lo ha hecho y por
la necesidad de contar instnmentos para la orientaci6n de nuestros estudiantes, lanzo a moci6n
para la aprobaci6n.

Direccl6n:  Av. Ernesto Che Guevara y Gabriel Secalra
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ING. MANUEL MONAJL esta guia como lo dijo el lng. Wacho ya fue tratado anteriormente y
para viabilizar el proceso secuencial de esta guia para el proceso de admisi6n, apoyo la moci6n.

MOC16N por la aprobaci6n emitida por el in. Francisco Moreno secunda lng. Manuel Monar.

Por seeretaria se procede a tomar la votaci6n correapondiente.

Dra. Hermiria Sanaguano, a favor;
Dr. Francisco Moreno, proponente;
Dr. Vladimir Rivera, a favor;
Lic. Javier Mdmol, a favor;

g::ia::fNRargo:::a:aovr?r;
Ing. Jose Luis Altuna, a favor;
Ing. Manuel Monar, apoya la moci6n;
Ing. Mino Escobar, a favor;
Dr. Oswaldo I.dpez, a favor;
ing. Vinicio Montalvo, perrfuso por audiencia;
Dr. Marco Chavez, a favor;
Ing. Ramiro Jaranillo, permiso por tomar exinenes de ciclo;
Srfa Ma. GabrieLa Obando, a favor;
Srta. Alejandra Chica, a favor;
Srta. Carolina Moncayo, a favor;
Sr. Geovanny Aguaguifia, no vota por tratarse de temas acadchcos;
Dr. Arturo Rojas, solicita permiso per unos minutos para salir de la sesi6n por atender asuntos
oficiales en el Rectorado.

Ponderaci6n de la votaci6n de 13,55

Por secretaria se procede a dan lectura a la resoluci6n.

RCU - 003 - 2025 - 034
CONSEJ0 UNIVERSITARIO

REsuELVE: «APROBAR IA GufA DE ADMrsl6N DE LA uNIVERslDAD ESTATAL
DE BOLIVAR, 2025''.

Por secrctaria se procede a dan lectura al siguiente punto del orden del dia.

SEPTIMO PUNTO:  Analisis y Resoluci6n de la Actualizaci6n del Proyecto Curicular de la
Unidad de Nivelaci6n lnstitucional, Carreras en Modalidad Presencial, Hforido y en Linea.

ING. WASHINGTON FIERRO, compafieros lee queria comentar que la Facultad de Ciencias
de  la  Salud  aprob6  con  orgullo  la  nueva  Camera  que  es  la  de  Psicologia,  nuestro  proyecto
curricular tiene tambi6n  que tener toda la planificaci6n  acadinica y curricular de la carrera,
entoncessenfunci6ndeestohemosplanteadolaacfualizaci6ndondeseconsi;S;==±recisanente

i,      -      i,   It

I-I                      3\
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tanto los aspectos operalvos de la carera, los contenidos minimos que se tiene que abordar y la
distribuci6ncurriculardelacarrera,cadavezquesecreaunacarreravamosatenerqueactualizar
e]  proyecto  curricular,  compafieros  de  igual  manera  tienen  el  documento  si  existe  alguna
inquietud, a cousideraci6n.

DRA.  HERMINIA  SANAGUANO,  compafieros  con  la  explieaci6n  realizada  por  el  lng.
Washington FieITo est5 a consideraci6n de ustedes.

ING. MANUEL MONAR, al ser esth rna actualizaci6n en vista del cambio de la normativa y
per tener algunas caneras y viendo el trabajo mociono para la aprobaci6n de esta actualizaci6n.

MOC16N por la aprobaci6n emitida por el Ing. Manuel Monar secunda lit. Vladimir Rivera, Dr.
Angel Naranjo, Lic. Javier Minol, Ing. Jose Luis Altuna, Ing. Mario Escobar.

Por secrctaria se procede a tomar la votaci6n correspondiente.

Dra, Herminia Sanaguano, a favor;
Dr. Francisco Moreno, a favor;
Dr. Vladimir Rivera apoya la moci6n;
Lie. Javier Minol, apoya la moci6n;

g::ffiifNgo:Z;ao;aav|oarLoci6n;
Ing. Jose Luis Altuna, apoya la moci6n;
Ing. Manuel Monar, proponente;
lng. Mario Escobar, apoya la moci6n;
Dr. Oswaldo Ldyez, a favor;
Ing. Vinicio Montalvo, permiso por audiencia;
Dr. Marco Chavez, a favor;
Ing. Raniro Jaramillo, permiso por tomar exinenes de ciclo;
Srta. Ma. Gchriela Obando, a favor;
Srta. Alejandra Chica, a favor;
Srta. Carolina Moncayo, a favor;
Sr. Gcovanny Agunguina, no vota por tratarse de temas acadinicos;
Iir. Arturo Rojas, solicita pemiso por unos minutos para salir de la sesi6n por atender asuntos
oficiales en el Rectorado.

Ponderaci6n de la votaci6n de 13,55

Por secretana se procede a dar lectura a la resoluci6n.

RCU - 003 - 2025 - 03S
CONSEJO UNIVERSITARIO

RESUELVE: "AVROBAR LA ACTUALIZAC16N I)EL PROYECT0 CURRICULAR DE
LA  UNIDAD  DE  NrvELAcloN  INSTITucloNAL,  cARRERAs  EN  MODALIDAD
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PRESENCIAL,  HIBRDAS  Y  EN  LINEA  DE   IA  UNIVERSIDAD  ESTATAL  DE
B0LivAR„.

Por secrctaria se procede a dar lectura al siguiente punto del orden del cia.

OCTAVO  PUNTO:  Analisis  y  Resoluci6n  de  la  Actualizacibn  de  los  Dominios,  liners  y
sublineas de investigaci6n e innovaci6n.

DRA.   HERMINIA   SANAGUANO,   por   favor   Dr.   Faviin   Bayas   con   la   explicaci6n
correspondiente.

DR. FAVIAN BAYAS, autoridades tras la reuni6n mantenida en la comisi6n de investigaci6n se
aceptaron las lincas y sublineas de investigaci6n, asi como los dominios remitidas por totes los
Coordinadores de las Facultades para lo cual se les hizo llegar el dooutnento respeedvo para su
revision,  de  tal  manera  que  solieitamos  la  autorizaci6n  respectiva  de  los  dominios,  1ineas  y
sublineas de investigaci6n de la Universidad Estatal de Bolivar.

DR.   FRANCISCO   MORENO.   compafieros   efectivamente   estas   lineas   y   sublineas   de
investigaci6n se elaboraron de acuerdo lo que se requiere en el Sistema de Educacidn y el pals,
cumplen con los requisitos para los futuros procesos de investigaci6n de la Universidad Estatal
de Bolivar.

DR. OSWALDO L6PEZ, revisando las lineas y sublineas del area de la salud especialmente no
seria conveniente en las lineas de salud y bienestar humano como rna sublinca agregarle Lo que
es salud ptiblica, tanbich en las lineas de RIesgos de Desastres en Las sublineas dice desarrollo
sostenible, mitigaci6n de riesgos, prevenci6n de riesgos de desastres, proyecci6n financiera, se
hace mucho esto en la Carrera sobre la evaluaci6n de vulnerabilidades y anenazas, claro eso mos
va a dan como resultado mitigaci6n del riesgo, seria bueno hal)lan tambich una sublinca de lo que
es la resiliencia, dentro del desanollo sostenible recomendaria que se debe ubicar la resiliencia y
quedaria desarollo sostenible y resiliencia, y antes de midgaci6n de riesgos le pondria mitigaci6n
evaluaci6n,   vulnerabilidades  y  amermzas  y  con  eso  tenemos  resiliencia,  wherahilidades,
anenazasen los riesgos`

MOC16N por la aprobaci6n con observaciones y aportes realizados por el Dr. Oswaldo L6pez,
emitida por el Dr. Francisco Moreno secunda Lie. Javier Minol, Ing. Manuel Monar.

Por secretaria se precede a tomar la votaci6n correspondiente.

Dra. Herminia Sanaguno, a favor;
Dr. Francisco Moreno, proponents;
Iit. Vladimir Rivera, a favor;
Lic. Javier Minol, apoya la moci6n;

E::.ia::rN¥gro:z;:£a#r;
Ing. Jose Luis Alt`ma,,a favor;
Ing. Manuel Monar, apoya la moci6n;
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Ing. Mario Escobar, a favor;
Dr. Oswaldo L6pez, a favor;
Ing. Vinicio Montalvo, pemiiso por audiencia;
in. Marco Chivez, a favor;
Ing. Raniro Jaramillo, permiso por tomar eximenes de ciclo;
Srta` Ma. Gabriela Obando, a favor;
Srla. Alejandra Chica, a favor;
Srta. Carolina Moncayo, a favor;
Sr. Geovanny Aguaguina, no vota por tratarse de temas acad6micos;
Dr.  Arturo Rojas, solicita pemiso por unos minutos para salir de la sesi6n por atender asuntos
oficiales en el Rectorado.

Ponderaci6n de la votaci6n de 13,55

Por secrctaria se procede a dar lectura a la resoluci6n

RCU - 003 - 2025 - 036
CONSEJO UNIVERSITARI0

RESUELVE: ``APROBAR LA ACTUALIZACION DE LOS DOMINI0S, LiNEAS Y SUB-
LiNEAS DE INVES"GActoN E INNOVACI0N DE IA UNIVERSIDAD ESTATAL DE
B0LivAR".

Por secretaria se precede a dar lectura al siguiente punto del orden del dia.

NOVENO   PUNTO:   Analisis  y   Resoluci6n   del   Registro   del   Proyecto   de   Investigaci6n
"EDUWASH:  Impacto  de  rna  intervenci6n  educomunicacional  sobre  los  compoitanientos

vinculados al agua, saneanento e higiene en zonas con alta prevalencia de desnutrici6n infantil
en Ecuador".

DRA.   HERMINIA   SANAGUANO,   por   favor   Iir.   Faviin   Bayas   con   la   explicaci6n
correspondiente.

DR. FAVIAN BAYAS, compafieros este es un proyeeto de financiaci6n extema presentndo por
rna docente de la Facultad de Ciencias de la Salud que los fondos de financiaci6n Europea, al
mismo que se ha presentado su respeetivo infome ot]edeciendo todas fas lineas de investigaci6n,
se ha procedido a revisar en la comisi6n de investigaci6n y vinculaci6n y es necesario realizar en
nue§tro  registro  de  la  base  de  datos  que  tenemos  en  el  depar(amento  de  investigaci6n  y
vinculaci6n, los documentos se les ha hecho lJegar para su revision, cualquier inquietud a esta
propuesta lo realizaremos.

Se reintegra el Sefior Rector.

MOC16N por la aprobaci6n Iit. Francisco Moreno secunda Ing. Fabian Ranirez.

Por secrctaria se procede a tomar la votaci6n conespondiente.
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Dra. Herminia Sanaguno, a favor;
Dr. Francisco Moreno, proponente;
Iit. Vladinir Rivera, a favor;
Lie. Javier Minol, a favor;

E::ia::fNRar¥z:a=r:`amocl6n,
Ing. Jos6 Luis Altuna, a favor;
Ing. Manuel Monar, a favor;
Ing. Mario Escobar, a favor;
Dr. Oswaldo L6pez, a favor;
Ing. Vinicio Montalvo, permiso por audiencia;
Dr. Marco Chavez, a favor;
Ing. Raniro Jaramillo, pemiso per tomar exinenes de ciclo;
Srta. Ma. Gabriela Obando, a favor;
Srta. Alejandra Chica, a favor;
Srta. Carolina Moncayo, a favor;
Sr. Geovanny Aguaguifia, no vota por tratarse de temas acadchcos;
Dr. Arfroo Rojas, a favor.

Ponderaci6n de la votaci6n de 15,00

Por secretaria se precede a dar lectura a la resoluei6n.

RCU - 003 - 2025 - 037
CONSEJ0 UNIVERSITARIO

REsuELVE:  #APROBAR  EL  REGlsTRo  DEL  pRoyECTo  DE  Ir`IVESTIGAcl6N
wEDuwASH:    IrmACTo   DE   UNA   INTERVENcl6N   EDuCoMUNlcAcloNAL
SoBRE  LoS  ConmoRTAMIENTos  vlNCULADoS AL AGUA. SANEAMIENTo E
mGIENE EN ZONAS CON ALTA PREVALENCIA DE DESNUTRIcloN INFANTH,
EN  ECUADOR,  EL  MISMO  QUE  CONSTA  CON  A  PARTICIPACI0N  DE  IAS
SIGUIENTES INSTITUCI0NFS:

•     UNIVERSIDAD  ESTATAL  DE  BOLivAR:  ND.  JANINE  MARIBEL  TACO
VEGA, MSC. DOCENTE INVESTIGADORA, IA MISMA QUE C00RDINARA
Y EJECUTARA LAS ACTIVIDADES POR PARTE DE LA UNIVERSDAD;

•    uNm:   PHD.   MARIA   DEL   plLAR   vlLLENA   EspoNERA,   DOcENTE
INVESTIGADOR  pRINcmAL  v  LA  PHD.   yAlsA  c6RDOBA  ZABALA,
DoCErITE INvnsTIGADOR;

•     REDNI: SOC. CARLOS JERVES C6RDOVA, INVESTIGADOR EXPERTO EN
INTERVENC16N CON COMUNIDAI}ES INDf GENAS DEL HCUADOR".

EL   PROYECTO   CUENTA   CON   UN   PRESUPUESTO   DE   30.033,00    EUROS,
COFINANCIADO   POR   LA   CONVOCATORIA   DEL   PROGRAMA   PROPIO   DE
INVERSIONES FSTRATEGICAS PARA EI. DESARROLLO DE C

'
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INVESTIGAcloN  y  TRANSFERENclA  (PROGRAMA  INCENTrvA),  CON  UNA
DURActoN DE 20 MESES".

Por seerctaria se procede a dar lectura al siguiente punto del orden del dia.

DficIMO  PUNTO:  Anarsis  y  Resoluci6n  del  Proyecto  de  lnvestigaci6n  "STRATEGIC
LEADERSHIP IN GREEN BUSINESS (SLGB) o liderazgo estrat6gico en negocios verdes".

DR. ARTURO ROJAS, por favor Dr. Faviin Bayas con La explicaci6n respectiva.

DR.FAVIANBAYAS.esteesotroproyectodefinanciaci6nextemaigualqueelanterioreneste
caso es un proyecto lanzado por el Vicerrectorrdo de hvestigaci6n y Vinculaci6n para captar
fondos  de  la Union  Europea  en  la  curl  este  proyecto  estableee  la  cooperaci6n  ente  algunas
instituciones de Latinoamerica que estamos tres Uhiversidades dos Colombianas y la Universidad
Estatal de Bolivar y evidentemente a nivel de Europa estin como cinco instituciones que vamos
a colchorar tanto en el procesos de negocios verdes como en agronegocios y creaci6n de pequefios
semil]eros de tal manera que los fondos en realidad abarcan mds de un mill6n de euros en los
ouales nuestra Universidad tambien va a ser beneficiada,  tambich infomales que durante la
gesti6n tanbich estamos con doce proyectos de financiaci6n externa que se estin ejecutando y
ceiTando en el transcurso de estos afros, de fat manera que este se suma uno mds a la gesti6n sefior
Rector y compafieros.

DR. FABIAN RAMfREZ, compafieros definitivanente felicitaciones a los compafieros que se
han esforzado por escribir estos proyectos que van a ser rna realidad, mi pedido sefior Rector es
que se haga la promoci6n respectiva del inicio o continuidad de estos proyectos.

DR. ARTUR0 ROJAS, es importante resaltar que es un proyecto que se ha venido dando por
motivo  de  algunas  pasantias  con  Eapafia  donde  la  comp8fiera  Paola  Wilcaso  tuvo  la  gran
oportunidad  de  conocer  estos  espacios  para  poder  presentar  estos  proyectos  de  lo  cunt  ]a
Universidad es beneficiaria, hay coyuntura que se hace con Mexico, Argentina, Espafia para cual
si es necesario hacer la promoci6n en cada una de las Facultades ya que es para toda la comunidad
universitaria, en consideraci6n.

MOctoN por la aprobaci6n emitida por el lng. Fat)iin Ranirez secunda Dr. Francisco Moreno.

Por secretaria se procede a tomar la votaci6n correspondiente.

Dra. Herminia Sanaguano, a favor;
Dr. Francisco Moreno, apoya la moci6n;
Dr. Vladimir Rivera, a favor;
Lie. Javier M6mol, a favor;

E:g.lag:#N¥Z;i:OO¥nente;
Ing. Jose Luis Alfroa, a favor;
Ing. Manuel Monar, a favor;
Ing. Mario Escobar, a favor;

DireM:c!6n:  Av. Ernosto Che Guevara y Gabriel Secaira
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Dr. Oswaldo L6pez, a favor;
Ing. Vinicio Montalvo, prmiso por audiencia;
Dr. Marco Chavez, a favor;
Ing. Ramiro Jaramillo, pemiso por tomar exinenes de ciclo;
Srta. Ma. Gabriela Obando, a favor;
Srta. Alejandra Chica, a favor;
Srta. Carolina Moncayo, a favor;
Sr. Geovanny Aguaguifia, no vota por tratarse de temas academicos;
in. rfuo Rojas, a favor.

Ponderaci6n de la votaci6n de 15,00

Por secretaria se procede a dan lectura a la resoluci6n.

RCU - 003 - 2025 - 038
CONSEJ0 UNIVERSITARIO

RESUELVE:   "APR0BAR   EL   PROYECTO   DE   INVESTIGAC16N   "STRATEGIC
LEADERSHIP  IN  GREEN  BUSINESS  (SLGB)  0  LIDERAZG0  HSTRATEGICO  EN
NEGOCI0S VERDES".

Por secretaria se procede a dar lectura al siguiente punto del orden del cia.

DECIM0PRIMERPUNTO:AndlisisyResoluci6ndellnfomedeResultadosdeLaEvaluncidn
de  las  propuestas presentadas  en  la  XII  Convocatoria  lntema  de  Proyectos  de  investigaci6n
Cientifica, Desanollo Teenol6gico e Irmovaci6n y Semilleros de lnvestigaci6n de la Universidad
Estatal de Bolivar.

DR. ARTUR0 ROJAS, por favor Dr. Faviin Bayas con la explicaci6n respectiva.

DR. FAVIAN BAYAS, compafieros este es rna convocatoria del periodo 2024 que fue lanzada
en el mes de noviembre confome a lo que establece nuesfro propio reglamento de tal manera que
se han presentado alrededor de  16 propuestas de las cuales  1  no  super61a base de evaluaci6n
externa, mientras que las 15 si superaron y las correcciones y recomendaciones realizadas por los
pares  evaluadores,  de tal  manera que  estos  proyectos pasaron por evaluaci6n y luego  fueron
aprobados en primera instancia por  la comisi6n  de  investigaci6n,  es  inporfante recalcar  que
dentro de esta convocatoria se envia el presupresto intemo de investigacibn y vinculaci6n para
estos proyectos,  algo importante que recalcar que se encuentra con la certificaci6n POA de tat
manera que hen cumplido todos los parinetros establecidos en el Reglanento de los cuales los
proponentes evidentemente son docentes cada rna de las Facultades de nuestra uhiversidad.

MOC16N por la aprobaci6n emitida por lng. Fabian Ramfrez secunda Ing. Jose Luis Alttma.

Por seerctaria se procede a tomar la votaci6n correspondiente.

ha Heminia Sanagunno, a favor;
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Dr. Francisco Moreno, a favor;
Dr. V18dimir Rivera, a favor;
Lie. Javier Minol, a favor;

#.ff#N¥¥o::=:o¥nente;
Ing. Jos6 Luis AItuna, apoya la moci6n;
Ing. Manuel Monar, a favor;
Ing. Mario Escobar, a favor;
in. Oswaldo I.6pez, a favor;
Ing, Vinicio Moutalvo, pemiso por audiencia;
Iit. Marco Chivez, a favor;
Ing. Raniro Jaramillo, pemiso por tomar ex6menes de ciclo;
Srta. Ma. Gabriela Obando, a favor;
Srta. Alejandra Chica, a favor;
Srta. Carolina Moncayo, a favor;
Sr. Cieovanny Aguaguifia, no vota por tratarse de temas acadchcos;
Dr. Arturo Rojas, a favor.

Ponderaci6n de la votaci6n de 15,00

Por secretaria se procede a dar leetura a la resoluci6n.

RCU - 003 - 2025 - 039
CONSHJO UNIVHRSITARIO

RESUELVE: "APROIIAR EL INFORME DE RESULTADOS DE LA EVALUACION DE
LAS  PROPUESTAS  PRESENTADAS  EN  LA  XII  CONVOCATORIA  INTEIENA  I)E
PROYFCTOS DE INVESTIGAcldN CIENTiFICA, DESARROLL0 TECNOLOGICO E
INNovAcl6N  y  sEMn,LERos   DE  INVESTIGAcl6N   DB   LA   uNlvERslDAI>
ESTATAL DE B0LivAR".

Por secrctaria se procede a dan lectura al siguiente pumto del orden del cia.

DECIM0SEGUND0PUNTO:AnansisyResoluci6ndellnfomeT6cnicoNro.72-DTH-2024,
previo a la declaraci6n de puesto tinico el de Analista de lnformaci6n Fisica y Digital 3, de la
Servi cios Institucionales.

DR. ARTURO ROJAS, por favor Ing. Alvaro Solf s la expticaci6n reapectiva.

ING, ALVARO SOLis, antoridndes el presente informe corresponds a la deelaraci6n de puesto
dnico eL de Analista de Informaci6n Fisica y Digital 3, ya lo habiamos hecho esto con el puesto
de Analista de Transportes, cuenta con la base legal correspondiente y es necesario la aprobaci6n
para no perder la partidr vacante, dentro de esto se efectha como puesto inico y los puestos de
especialistas en la docencia podrin ser utili2ados de manera inmediata pare la unidad requirente
en este case cuenta con el irforme tdenico y la certificaci6n presupuestaria, para poder continuar

con la necesidad de la instituci6n se ha visto la neeesidad de crear el puesto

Dtrecct6n:  Av. Ernesto Che Guevara y Gabriel Secalra
Guaranda-Ecuador
Telefono: (593) 3220 6059
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correaponde al puesto de analista de la informaci6n fisica digital 3, recordemos que solo existe
un puesto de coordinaci6n de procesos,  esto se produce por la desvinculaci6n de la compafiera
Calna Espinoza dejando este puesto vacante y a fin de no perder esta partida presupuestaria en
finales  deL  afro,  lo  que realizamos en Talento  Humano  es realizar este  infome tecnico  a fin
declarar puesto dnico, una vez que se declare puesto inico procederemos con la planificaci6n del
respeetivo   concurso   para   nombramiento   provisional,   confome   lo   estal}lece   el   Acuerdo
Ministerial 180, es deeir que nosotros utilizaremos los recursos de manera inmediata una vez que
se haya aprobado aqul en Consejo Uriversitario.

DR ARTURO ROJAS, es importante lo que acaba de sefialar, la Lie. Catina Espino2a ya se
acogi6 a la jubilaci6n en esta area, recordaremos que se ha ido quedando casi sin personal en la
Biblioteca por la normativa que no se puede utilizar sino en ties afros para poder utflizar esta
partida, sin enibargo, para no perder esta pardda la ley pemite es declarar como puesto drico
para realizar el proceso en funci6n del infome de Talento Humano.

DR.  FRANCISC0  MORENO,  compafieros  efeetivanente  ya  hemos  tenido  experiencias
anteriores que se ha logrado llenar la vacante por la jubilaciones o retiro voluntario en base a
renuncias  de  comp8fieros y  es  la hnica metodologia  la  podemos  hacer para no  perder  estos
recursos con un infome favorable que cumple la normativa que regula el Ministerio de haboral
y esta es la forma de no perder esa vacante,  por lo expuesto mociono para que se apruebe el
infome presentado por Talento Humano.

SR. GEOVANNY AGUAGUINA, quisiera reconocer que en este punto no le he analizado y se
cometen estos errores,  sin embargo, mi propuesta que los compafieros LOSEP muchos pueden
accede[ a este tipo de ascensos con la finalidad de poder recuperar la situaci6n econdmica de
algunos que algunos preden acceder de este cargo mi objedvo es que se pueda valorar al Talento
Hunano intemo.

DR.ARTUR0ROJAS,todosloscompafierospuedenprfuciparcumphendolosprocedinientos,
no esfa por demds si tienen oportunidnd.

MOC16N por la aprobaci6n emitida por el Dr. Francisco Moreno secunda Dr. Angel Naranjo,

Por secrctala se procede a tomar la votaci6n correapondiente.

Dra. Heminia Sanaguano, a favor;
Dr. Francisco Moreno, apoya la moci6n;
Dr. Vladimir RIvera, a favor;
Lie. Javier Minol, a favor;

Big.£a::rNRar¥o:Z:£;aavL°arinoti6n,
ing. Jost Luis Altuna, a favor;
hg. Manuel Monar, a favor;
Ing. Mario Escobar, a favor;
Dr. Oswaldo Lepez, a favor;
Ing. Vinicio Moutalvo, permiso por andiencia;

\
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Dr. Marco Chavez, a favor;
Ing. Raniro Jaramillo, permiso por tomar exinenes de ciclo;
Srta. Ma. Gabriela Obando, a favor;
Srta. Alejandra Chica, a favor;
Srta. Carolina Moncayo, a favor;
Sr. Geovanny Agunguifia, a favor;
Dr. Arfuro Rojas, a favor.

Ponderaci6n de la votaci6n de 15,55

Por secretaria se procede a dar lectura a la resoluei6n.

CONSEJO
UNIVERSITARIO

RCU - 003 - 2025 - 040
CONSEJO UNIVERSITARIO

REsuELVE: `.APROBAR LA DncLARAcl6N DE PUESTO twlco EL DE ANALlsTA
DE  INFORMACI0N  FisICA  Y  DIGITAL  3  DH  LA  DIRECCION  DE  SERVICI0S
INSTITUCIONALES".

Por secretaria se procede a dar lectura al siguiente punto del orden del dia.

DECIMO TERCER PUNTO: Analisis y Aprobaci6n del costo por hora de S. 3,17862, para el
pago de Tutoras de acompafianiento a estudiantes de segundo a s6ptimo ciclo de la CarTera de
Enfermeria.

DR. ARTURO ROJAS, por favor lng. Fahiin Ramirez con la explicaci6n colrespondiente.

ING. FABIAN RAwhEZ, el pedido de la aprobaci6n del costo por hora de S. 3,17862, para el
pago de Tutoras de acompafiamiento a estudiantes de segundo a septimo ciclo de la CalTera de
Enfemeda,  fue  analizado  y  aprobado  en  Cousejo  Direchvo  de  la  Facultad,  cuenta  con  la
cedficaci6n POA, este valor cumple con la tabla sectorial.

DR. ARITUR0 ROJAS, compafieros es importante sefialar que esta tabla saLarial que tiene el
Ministerio de Salud para todo el personal y se debe cumplir para el pago de nuestras tutoras que
colchoran con nuestras estudiantes de Enfermeria.

MOC16Nporlaaprobaci6neinitidaporellng.JoseLuisAltunasecundaLic.JavierMdrmol,Dr.
Francisco Moreno.

Por secretaria se procede a tomar la votaci6n correspondiente.

Dra. Herminia SanagLiano, a favor;
in. Francisco Moreno, apoya la moci6n;
Dr. Vladimir Rivera, a favor;
Lie. Javier Marmol, apoya la moci6n;
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g::.fn::fN¥o:Z::aovr?I,
Ing. Jose Luis Altuna, proponente;
Ing. Manuel Monar, abstenci6n;
Ing. Mario Escobar, a favor;
Dr. Oswaldo L6pez, a favor;
Ing. Vinicio Montalvo, pemiso por audiencia;
Dr. Marco Chavez, a favor;
Ing. Ramiro Jaramillo, permiso por tomar exfimenes de ciclo;
Srta. Ma. Gabriela Obando, a favor;
Srta. Alejandra Chica, a favor;
Srta. Carohina Moncayo, no consigns el voto;
Sr. froovanny Aguaguifia, no vota por ser tema acadinico;
Dr. Arturo Rojas, a favor.

Ponderaci6n de la votaci6n de 13,08

For seeretaria se procede a dar lectura a la resoluci6n.

RCU - 003 - 2025 - 041
CONSEJ0 UNIVERSITARIO

RESUELVE: "APR0BAR EL COSTO POR HORA DE S. 3,17862, PARA HL PAGO DH
TUTORAs DE AcOMPANAMIENTO A ESTUDIANTEs DE SEGUNDO A sinTIMO
CICL0 DE LA CARRERA DE ENFERMERiA".

Per secretaria se procede a dar lectura al siguiente punto del order del dfa.

DECIM0 CUARTO PUNTO: Andlisis y Resoluci6n de la Comunicaci6n presentada por el Sr.
Rolando Espin Pdrez, Egresado de la Carrera de Derecho.

DR. MARCO CHAVEZ, compafieros quisiera scher si el sefior estudiante fue notificado para
que concurra a esta sesi6n por este punto, par secnetaria se informa que no se notific6, en base
aquello sefior PTesidente y compafieros Miembros de Consejo Universitario la lectura que se da
enelddeumentosedaelderechoalaeducaci6n,lacualencontextosngieroquesetomeencuenta
lo que dice el articulo 76 de la Constituci6n en el punto 7 habLa sobre el derecho de las personas

` + a la defensa, bajo este contexto y que de LLna u otra manera debe estar presents para que de manera
oral describa el derecho de ser escuchndo y si de ser el caso sea aplicada de manera efeetiva. En
este contexto sefior presidente y  sefiores Miembros de Consejo Universitario  solieito que este
punto no sea tratado por el momento mientras no se le invite para una prdxima sesi6n al estudiante
egresado para que pueda concurrir y escucharlo de manera oportuna.

DR. ARTUR0 ROJAS, debo manifestar que para esta instancia hay un Cousejo Directivo de la
Facultad, en esa virfud deberia haberse ventilado ahi, porque este CousQjo Universitario si bier
es cierto tiene la facultad de tomar las decisiones y papa ser recibido alguna
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tiene que solieitar ser recibido en comisi6n general,  por este es un cuerpo colegiado toma las
deeisiones con fuidanentos que vienen de otras instancias previas a los procesos acaddricos.

DR.MARCOCHAVEZ,muydeacuerdosefiorPresidenteconloquemenciona,perocousidero
que el punto no sea tratado en este momento.

DR ANGEL NARANJO, lo  que usted es claro,  lo  que pasa es que el  sefior estudiante  esfa
presentando un recurso de apelaci6n a una resoluci6n ya tomada por Consejo Directivo en la se
hace constar todo el argumento necesario, entonces ahora el Dr. Marco Chavez estf pidiendo que
se esta pidiendo que se suspenda el punto, ademds debo aclarar tanbien que el Dr. Marco Chavez
es el tutor del trabajo de investigaci6n materia de este recurso, entonces no se apoyaria que se
suapenda el tratamiento de este punto hasta tanto y cuanto el esndiante comparezca.

DR. ARTURO RorAS, con lo expuesto y sobre las argumentaciones manifestadas se avoca
conocimiento.

Por seeretala se procede a dar lectura a la resoluci6n.

RCU - 003 - 2025 - 042
CONSEJ0 UNIVERSITARI0

RESUELVE:   "AVOCAR  CONOC"IENTO  LA  COMUNICAC16N  PRESENTADA
POR  EL   sR.   ROLANDo   HspfN  pEREz,   EGRESADo   Dn   LA   CARRERA  DE
DERECHO".

Por seeretaria se da a conocer que ha concluido el orden del cia de la presente sesi6n.

DR. ARTURO ROTAS, gracias compafieros por sus intervenciones en esta sesi6n la misma que
se desanolla con la mayor responsabilidad del caso en beneficio de la instituci6n.
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